



Número 108, Septiembre-Octubre 2022

El Consejo General ha tenido su sesión ordinaria del 15 de septiembre al 14 de octubre de 2022 en la Casa Generalicia de Roma. Durante este período que se llevó a cabo la reunión de los Superiores Mayores de la Congregación en modo presencial para alegría de todos. Desafortunadamente el Hermano Jean-Baptiste Ndiaye, Visitador del Distrito San Pablo (África Occidental) no pudo obtener su visa. No obstante, ha podido participar en toda la Conferencia «on line».

La Conferencia General se ha vivido en un clima muy fraterno, marcado por la escucha recíproca y la comunión en la diversidad. El discernimiento en talleres y en asamblea, ha permitido identificar los desafíos que la Congregación debe asumir en el camino que lleva hacia el próximo Capítulo General de 2024. Cada miembro de la Familia Menesiana ha podido leer el mensaje de la Conferencia General escrito por los Superiores Mayores y los miembros del Consejo General.

Este número de Los ECOS da a conocer a toda la Congregación los temas que se han trabajado durante este encuentro, así como las informaciones y decisiones de este Consejo.

1. Animación de la Congregación

a. Ecos de las Provincias y Distritos :

He aquí algunos ecos de los viajes realizados o noticias recibidas por los miembros del Consejo General.

- **Hermano Hervé Zamor** : El Superior General fue primero a Abiyán del 17 al 28 de julio para animar una sesión de formación para 15 formadores actuales o futuros. El equipo de animación también incluía a otros 3 Hermanos: Yannick Houssay, Gerard Byaruhanga y Miguel Aristondo. Otros oradores animaron respectivamente los temas sobre “la inculturación de la vida consagrada y los votos” y “la protección de los niños”. Los participantes se fueron contentos con esta sesión. El seguimiento de los logros se realizará « on line » durante dos momentos de evaluación, antes de la próxima sesión que tendrá lugar nuevamente en Abiyán del 21 al 31 de agosto de 2023.
- Después el Hermano Hervé se quedó en **Haití** del 3 de agosto al 5 de septiembre. Con los Hermanos de la Provincia pudo vivir el tiempo del Retiro anual sobre el tema “Testigos de esperanza” ; esta renovación espiritual se vivió en un gran clima de recogimiento. Después del retiro, participó en varios momentos de formación y animó una mañana de intercambios con los Hermanos.
- La Provincia tuvo la alegría de acoger a 4 nuevos Novicios el 14 de agosto y celebrar la primera profesión de 3 Novicios el 15 de agosto. Después de una estancia familiar, el Hermano Hervé Zamor visitó las Comunidades de Cap-Haitien y Ouanaminthe. El país sigue profundamente sacudido por la inestabilidad política y el clima permanente de inseguridad. A pesar de esta difícil situación, los Hermanos continúan con su misión educativa. Queda una pregunta: ¿ Cuándo podrán las escuelas comenzar el nuevo año escolar ?

- **Hermano Jean-Paul Peuzé** : Después del anterior Consejo de mayo-junio, el Hermano Jean-Paul permaneció en Roma para poder coordinar mejor el trabajo de actualización de la Regla de Vida y consultar algunos archivos. No obstante, muchos contactos « on line » con los Superiores Mayores le han permitido recorrer sectores, comunidades y desafíos.
- En **Uganda**, la situación económica de los Hermanos parece estar mejorando después de los 2 años de parón que ha vivido el país con la pandemia. El desafío de formar formadores sigue siendo relevante. La misión de **Sudán del Sur** que el Provincial visitó el pasado mes de julio requiere una atención particular para asegurar su desarrollo.
- En **África del Oeste**, la creciente inseguridad que parece ganar terreno, podría trastornar gravemente la vida de las comunidades y obras, especialmente en el norte de Togo, y comprometer futuros desarrollos. El Distrito se alegró por el reciente compromiso perpetuo de 2 Hermanos jóvenes y los primeros votos de 3 novicios. La pastoral vocacional se ha visto gravemente perjudicada por el Covid-19. Se trata del reducido número de jóvenes en formación (prepostulante, postulante y noviciado).
- En **África central**, hay que señalar los puntos positivos en el campo de la formación: Participación de 3 Hermanos jóvenes en la preparación a los votos perpetuos en Ploërmel, inicio del noviciado de 2 novicios y envío de un Hermano estudiante a Abidjan. Sin embargo, las dificultades de la comunicación digital o terrestre, debilitan una buena animación del Distrito.
- **Hermano Vincent Ssekate** : Este Hermano estuvo presente sobre todo en Francia para la animación de la **sesión de preparación a los votos perpetuos** que tuvo lugar del 14 de julio al 14 de agosto. Inicialmente planeado en el Liceo La Touche, al final tuvo lugar en la Casa Madre. ¡Una gracia! Lo único que lamentar es la ausencia de los 5 Hermanos jóvenes de Uganda que no pudieron obtener su visa. El equipo de animación apreció mucho este tiempo de formación: ¡Se encontraron con 10 jóvenes felices de ser Hermanos! Su motivación, su brillo y alegría de vivir marcaron mucho a los Hermanos y al personal de la Casa Madre.
- El Consejo General agradece al Hermano Josu F. Olabarrieta que animó el retiro durante esta sesión, así como a los Hermanos Joseph Bellanger, Hervé Asse y Vincent Ssekate que prepararon y acompañaron este tiempo fuerte para los Hermanos Jóvenes.
- **Hermano Miguel Aristondo** : A primeros de septiembre, el Hermano Miguel fue por primera vez a **Filipinas**. Primero visitó la comunidad de Manila que este año acoge a 4 escolásticos. Luego fue a la isla de la Antigua y visitó las dos comunidades de Pandán y San José. Fue en San José donde tuvo lugar el compromiso definitivo de los Hermanos Mamerto Gaugano e Israel De Ocampo, los dos primeros Hermanos filipinos que han hecho los votos perpetuos. La celebración de estos votos permitió a los Hermanos de este sector vivir un momento fraterno excepcional. Esta ceremonia se llevó a cabo con asistencia de todos los miembros del Consejo del Distrito. El Hermano Miguel continuará la visita del Distrito, Japón e Indonesia, a principios del próximo año.

b. Tema del año

En la mayoría de las Provincias y Distritos, al menos en las Provincias del hemisferio norte, el tema del año **“Testigos de Esperanza”** fue presentado durante el comienzo del nuevo curso y la redacción del proyecto comunitario. Este enfoque se implementará en los otros sectores en los próximos meses.

c. Conferencia General

He aquí un resumen de los temas principales abordados durante la Conferencia General :

1- Regla de Vida

Durante la Conferencia General, los Superiores Mayores acogieron el trabajo de revisión de la Regla de Vida realizado por la Comisión instituida. Para fin de año, todos los capítulos de la Regla deberán estar revisados y traducidos. Los Superiores Mayores recibirán los textos después de mediados de diciembre. Cada Provincia/Distrito verá entonces cómo asociar a los Hermanos y a las comunidades en este proceso de actualización de nuestra Regla de Vida. Algunos sectores ya han previsto los tiempos de asamblea o sesión antes de fin de año o principios del 2023. *“El objetivo no es solo trabajar los textos antes de su adopción, sino que se trata de permitir a los Hermanos “revisar sus vidas” a la luz del texto revisado de la Regla. Esta consulta debe transmitir un soplo de vida y al mismo tiempo permitir a todos participar en la actualización de la Regla para más vida. Los Hermanos podrán compartir sobre lo que les toca y les une o también sobre lo que les decepciona.* (Hermano Jean-Paul Peuzé)

2- Orientaciones y líneas de acción hasta el próximo Capítulo General

Los Superiores Mayores y el Consejo General se han tomado un tiempo significativo para revisar el camino recorrido desde 2018 y discernir. Esto les ha permitido retener algunas orientaciones y líneas de acción hasta el próximo Capítulo General:

Abrir nuevos caminos de fraternidad por medio de la formación : Formar a Superiores de comunidad (ver más abajo, la futura sesión prevista). Formar Formadores para la formación inicial (continuación de la formación ya iniciada en Abiyán). Formar Hermanos y Laicos para animar y acompañar a los grupos menesianos de las Provincias y Distritos (ver más abajo, la futura formación programada).

Desarrollar un verdadero espíritu misionero entre los Hermanos y los Laicos: a nivel local, ofrecer a los jóvenes mayores tiempos de servicio, solidaridad y voluntariado, animar a las comunidades y redes de colegios menesianos a acoger a los jóvenes, en particular a los más pobres; y a nivel internacional, para ofrecer experiencias misioneras a los Hermanos jóvenes y a los JAM.

3- Financiamiento de la Administración general

Los Superiores Mayores y el Consejo General, ante las dificultades financieras de hoy, han decidido iniciar una reflexión sobre la financiación de la Administración general. Esto ya está en marcha, con el establecimiento del Consejo de Asuntos Económicos (C.A.E.) - ver Ecos de mayo-junio de 2022. Esta reflexión continuará y debería conducir a recomendaciones concretas que se presentarán al próximo Capítulo General.

4- Formación inicial

La Congregación está encantada con las numerosas casas de formación inicial: Postulante, Noviciado y Escolasticado, ¡es decir, 19 casas! Pero también tiene que lidiar con muy pocos gerentes de capacitación y capacitadores. Es necesaria una reflexión sobre una nueva distribución de estas casas si queremos ofrecer una formación de calidad en toda la Congregación. El Consejo General hará una propuesta en este sentido en el próximo capítulo.

5- Familia Menesiana

La Conferencia ha reafirmado la importancia de la Familia Menesiana. Los Superiores Mayores y el Consejo General se comprometen a desarrollar una formación de Formadores (Hermanos y Laicos) para la Familia Menesiana. El discernimiento sobre el papel de la Comisión Internacional de la Familia Menesiana continuará con los miembros de dicha Comisión.

6- Postulación

Durante la Conferencia, el Hermano Dino explicó la situación de la Causa de beatificación de Juan María de la Mennais. Actualmente se ha abandonado el caso de Josette Poulain, y el Postulador estudia la posibilidad de retomar el caso de Enzo Carollo, el joven argentino del Colegio Cardenal Copello de Buenos Aires. El Hermano Dino alienta a que se nombre un animador en cada país, para una mejor animación de la devoción a nuestro Venerable Padre.

d. Formación de Formadores para la Familia menesiana

Los últimos Ecos del Consejo General ya habían mencionado la preparación de la formación de formadores para la Familia Menesiana, con la constitución de un equipo. Ya hubo una semana de trabajo en Ploërmel el pasado mes de julio. El propósito de esta formación es preparar a Hermanos y Laicos como formadores de la Familia Menesiana. La primera sesión de 5 días tendrá lugar en **Kisubi el próximo mes de febrero**. Luego continuará en modalidad « on line », a través de un foro que los participantes vivirán durante la sesión de apertura, y finalizará con una nueva formación presencial en Ploërmel en julio de 2025. Se invitará a cada sector a que envíe 2 participantes, un Hermano y un Laico.

e. Formación de Superiores de Comunidad

Aplazada por la pandemia, la **Formación de Superiores de Comunidad tendrá lugar en el Instituto La Touche de Ploërmel el próximo verano**. El equipo de animación se ha puesto en marcha durante la Conferencia General. Esta formación reunirá entre 25 y 30 participantes, actuales o futuros Superiores de comunidad. Recordad que esto responde a una petición del último Capítulo General 2018 (nº 11h). Cada Provincia/Distrito está invitado a enviar Hermanos allí. Estos últimos se convertirán también en formadores de los cohermanos de su Provincia o Distrito.

f. Capítulo General 2024

Durante la Conferencia General se dedicó mucho tiempo a la preparación del próximo Capítulo General 2024. Las fechas ya están fijadas: **Del 26 de marzo al 24 de abril de 2024**. Los Superiores Mayores se han dado cuenta de la dificultad de obtener visas para venir a Francia, por lo que aún no se ha hecho la elección final de la ubicación. El próximo mes de marzo, el Superior General enviará a toda la Congregación la **Circular en la que se presentará el Capítulo**, el lugar, las fechas, la elección de los delegados y el tema de preparación. La revisión de la Regla de Vida, en la que todos están invitados a participar, es ya una preparación directa para el Capítulo. La aprobación de nuestra nueva Carta Fundamental llevará buena parte del tiempo de este momento fuerte de la Congregación.

g. Comunicación

Cada uno ha podido recibir el **Click Info N°4**, aparecido a primeros de octubre. Ha sido enviado a más de 1345 direcciones de mails.

Como ya se anunció, la próxima revista **La Mennais en papel Magazine N° 48** se publicará el próximo mes de diciembre. Se hará eco de los grandes momentos del año 2022, a través de los diversos reportajes y testimonios.

Durante la Conferencia General también se presentó un proyecto de **estatuilla de Juan María de la Mennais**, color 'tierra', de 25 cm. de alta. Esta estatuilla pretende representar una actitud más expresiva del Fundador, con un rostro sonriente y gestos de bienvenida. Próximamente cada Superior Mayor recibirá un formulario de pedido. Se puede ofrecer a las comunidades, colegios, grupos menesianos y familias.

2. Decisiones del Hermano Superior General y su Consejo

a. Admisiones a la profesión perpetua

El Hermano Superior General, con el consentimiento de su Consejo, ha admitido a la profesión perpetua a los siguientes Hermanos :

Hermanos ugandeses : Ronald KYAMANYWA, Edward KYOBE, Costantino MATOVU, Vincent MUTEBI, Deogratius NUWAGABA y Aiden RUKUNDU, de la Provincia Sta. Teresa del Niño Jesús.

Hermanos congoleños : Robert KAKULE MASHAURI, Benjamin MBOLIKINO MADJIRI y Clément ABELI TSHENANE, del Distrito San Juan Pablo II (Congo RDC – Ruanda).

Calendario de los miembros del Consejo General

Hermano Hervé ZAMOR

25 octubre – 21 noviembre :	España
23 noviembre – 25 noviembre :	USG (Roma)
22 diciembre – 31 enero :	Tanzania, Kenia
13 febrero :	Consejo General

Hermano Jean-Paul PEUZÉ

10 noviembre – 10 diciembre :	Uganda
11 diciembre – 20 diciembre :	Ruanda
20 diciembre – 18 enero :	Congo RDC
19 enero – febrero :	Roma, Consejo General

Hermano Vincent SSEKATE

Noviembre - diciembre - enero : Kenia – Tanzania
13 febrero : Consejo General

Hermano Miguel ARISTONDO

18 octubre : España
Enero : Japón – Indonesia
9 febrero : Roma, Consejo General

**La próxima sesión del Consejo General tendrá lugar
del 13 de febrero al 3 de marzo de 2023 en Roma.**